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Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - UA-JHP/060(IV)/08 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Unterausschuss 
Jugendhilfeplanung 

Montag, 
15.09.2008 

Jugendamt, Zimmer 403 
W.-Höpfner-Ring 4 

09:30Uhr 11:30 Uhr 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, Genehmigung  

der Niederschrift vom 16.06.2008 und vom 01.07.2008 
2 Information zur Infrastrukturplanung Jugendarbeit 
3 Information zum Internationalen Jugendbegegnungszentrum Barleber See 
4 Sachstand zur Verwendung von Rücklagen bei Trägern mit 

pauschalfinanzierten Kindertageseinrichtungen 
5 Information zur Neugestaltung der Finanzierung Kita 2009 bis 2010 
6 Verschiedenes 

  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Schwenke, Wigbert  
Mitglieder des Gremiums 
Vetter, Roland  
Klaus, Detlev Dr.  
Müller, Oliver  
Wübbenhorst, Beate  
Geschäftsführung 
Kiuntke, Iris  
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Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung,  

Genehmigung der Niederschrift vom 16.06.2008 und vom 
01.07.2008 

 
- Herr Schwenke eröffnet die Unterausschusssitzung; 
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen; 
 

Absprachen zur TO 
- die Tagesordnung wird mit dem Abstimmergebnis 5/0/0 angenommen; 
 

            Bestätigung der Niederschrift vom 16.06.2008 
- die Niederschrift vom 16.06.2008 wird mit dem Abstimmergebnis 5/0/0 angenommen; 

 
            Bestätigung der Niederschrift vom 01.07.2008 

- die Niederschrift vom 01.07.2008 wird mit dem Abstimmergebnis 5/0/0 angenommen; 
 
 
 
 
 
 
2. Information zur Infrastrukturplanung Jugendarbeit 
 

- Herr Dr. Gottschalk stellt ein Arbeitspapier zur Infrastrukturplanung in der Jugendarbeit 
als Zwischenstand vor; 

- er erläutert mit Hilfe einer Power Point Präsentation: 
o Thesen zum Entwicklungsbedarf 2009 bis 2013 
o Ausgangssituation 
o Paradigmen der Jugendarbeit 
o Zielgruppen 
o Leistungsbereiche 
o Bestandserfassung 
o Bedarfsabschätzung zur notwendigen und geeigneten Infrastruktur 
o Verteilung der 11- bis 27-jährigen auf die Stadtgebiete, auch bis 2020 

 
Absprache weiterer Termine 

- Workshop für freie Träger am 22.10.208 
- UA JHP am 27.10.2008 um 10:00 Uhr 
 
- Einladungen werden verschickt, Material wird ab ca.15.10.2008 einsehbar sein; 

 
- der Unterausschuss nimmt das Arbeitspapier als Zwischenstand zur Kenntnis; 
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3. Information zum Internationalen Jugendbegegnungszentrum 

Barleber See 
 

- Herr Dr. Klaus schlägt vor, die noch im letzten Juhi angefragten Zahlen und 
Aufklärungen zum Barleber See als Anlage zur Niederschrift der UA-Sitzung  
beizufügen; 

 
- Herr Müller stellt Anfragen zur Auslastung und zur Perspektive der Einrichtung, 

eventuelle Übertragung der Einrichtung; 
 
- Frau Dr. Arnold stellt noch einige Zahlen zur Auslastung der Einrichtung vor; 

 
- Herr Dr. Klaus informiert über bisherige Interessenten, die jedoch nie dranblieben; 

 
 
 
 
 
4. Sachstand zur Verwendung von Rücklagen bei Trägern mit 

pauschalfinanzierten Kindertageseinrichtungen 
 

- den Mitgliedern liegt die I0278/08 – Verwendungszweck des Einsatzes der Rücklagen 
aus Pauschalfinanzierung in Kindertageseinrichtungen vor; 

 
- Herr Dr. Klaus erläutert die Notwendigkeit und den Hintergrund der vorliegenden 

Information, auch in Bezug auf den nichtöffentlichen Teil der nächsten Juhi-Sitzung; 
 
- Frau Pawletko stellt die Information vor; 
- aufgrund der dargestellten Situation ist die Verwaltung des Jugendamtes der Auffassung, 

dass die Verwendung der bei freien Trägern erzielten Rücklagen aus der 
Pauschalfinanzierung zwingend im Vorfeld abzustimmen ist; 

- die Verwaltung empfiehlt, dass die Rücklagen vorrangig für Bauunterhaltung und 
Investitionsvorhaben inklusive Umzugskosten oder Kosten zur Herrichtung von 
Umzugsobjekten zu verwenden sind; 

- eine Beschlussempfehlung durch den Jugendhilfeausschuss zur weiteren Verfahrensweise 
wäre hilfreich; 

  
- Herr Bonse und Herr Bache erläutern die Situation aus Sicht der freien Träger und 

erklären, dass die Ausgangssituation der Träger sehr unterschiedlich ist; 
 

- die UAG Kitafinanzierung wird in ihrer heutigen Sitzung die Problematik behandeln; 
 

- Herr Vetter und Herr Schwenke empfehlen zu gucken und zu vergleichen, wie hoch die 
Rücklagen der Träger pro Platzkapazität sind und dann sollte im Einzellfall über die 
Rücklagen entschieden werden; 
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5. Information zur Neugestaltung der Finanzierung Kita 2009 bis 

2010 
 

- Herr Dr. Klaus informiert über den Stand zur Neugestaltung der Kita-Finanzierung; 
- ein Drucksachenentwurf ist in Arbeit, 5 Modellvorschläge liegen vor; 
- die UAG-Kitafinanzierung trifft sich heute Nachmittag; 
 
- Herr Bonse informiert, dass die 5 Modelle (aus UAG-Kitafinanzierung April) nicht mehr 

aktuell sind; 
 
 
 
 
 
 
6. Verschiedenes 
 

- Herr Vetter erkundigt sich nach: 
o dem aktuellen Stand KJFE „Werder“ 
o dem Stand bzw. zeitlichen Verlauf zur Erarbeitung der FRL Jugendarbeit 

 
- Herr Dr. Klaus informiert: 

o KJFE „Werder“ nicht bedrohlich  
o FRL nicht vor 01.01.2010 verwendbar; 

 
 
- Herr Dr. Klaus informiert über den Antrag des Juhi, A0151/08 - Keine weiteren 

Kürzungen bei Einrichtungen für Kinder und Jugendliche: 
o Stadtrat hat den Antrag in den FG-Ausschuss überwiesen; 
o eventuelle Suche des Juhi nach Deckungsquelle 

- Frau Wübbenhorst erläutert die Verfahrensweise: 
o Abstimmung beider Beschlusspunkte einzeln; 
o Punkt 1 eventuell vor HH-Beratung 
o Punkt 2 erst in HH-Beratung, eventuell auch über Personalentwicklungskonzept 

der Stadt z. B 36 h-Woche 
 
Terminabsprache 

- nächster UA JHP ist 06.10.2008 und 27.10.2008 jeweils um 10:00 Uhr im Jugendamt; 
 
 

 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
Wigbert Schwenke Iris Kiuntke 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




